

平成30年9月25日

保護者各位

宮古島市立下地小学校

校長 乾 邦夫

### 平成30年度1学期学校評価に係る保護者アンケートの結果について

学校評価における保護者アンケートへのご協力ありがとうございました。多くの保護者の皆様にご協力いただきまして、今後の学校経営のために有益な資料となりました。

今後も、情報を公開し、開かれた学校として皆様に信頼される学校経営に努めて参りますので、ご協力をお願いします。（ご提出いただいた人数 112人/200人中 回収率56.0%）

	質 問	そう 思う	や や	ど ち ら と も	あ ま り	そ う 思 わ な い	無 回 答	肯 定
学 校 に つ い て	1 子どもは、学校へ行くのが楽しいと言っている。	71	32	6	3	0	0	92%
	2 子どもは、学校行事(運動会、遠足など)を楽しみに、積極的に参加している。	95	14	2	1	0	0	97%
	3 子どもは、授業が楽しいと言っている。	59	31	21	0	1	0	80%
	4 先生は、子どもの困ったことや悩みなどについて、誠実に対応している。	51	40	16	5	0	0	81%
	5 先生は、子どもたちの能力や努力を適切・公平に評価している。	58	38	15	1	0	0	86%
	6 先生は、やっていいこと・悪いことについてきちんと指導している。	79	23	10	0	0	0	91%
	7 学校は、子どもの安全指導や事故防止に努めている。(安全点検・安全指導・避難訓練等)	64	35	11	2	0	0	88%
	8 学校は、授業参観や懇談会などの機会を適切に設けている。	78	24	6	2	2	0	91%
	9 学校は、教育活動や児童の様子などをたよりなどで分かりやすく伝えている。	53	38	18	2	1	0	81%
	10 学校は、学習の場にふさわしい環境の整備・充実に努めている。	59	38	12	3	0	0	87%
	11 学校は、保護者や地域の人々との交流を積極的に進めている。	59	37	14	2	0	0	86%
家 庭 に つ い て	12 家庭では、子どもに早寝早起きをさせている。	48	48	12	4	0	0	86%
	13 家庭では、毎日、朝食を食べさせてから登校させている。	101	5	4	2	0	0	95%
	14 家庭では、子どもの家庭学習の時間を確保し励ましの声かけに努めている。	56	44	10	2	0	0	89%
	15 あなた(保護者)は、PTA活動・授業参観等の学校行事にできるだけ参加するように努めている。	46	39	22	4	1	0	76%
	16 あなた(保護者)は、子どもに自力登校(自転車・徒歩登校)させるよう努めている。	43	16	30	12	11	0	53%

16項目、15項目で肯定的な回答（「そう思う」「どちらかと言えばそう思う」と答えた方の合計）が70%を超え、その中でも、5項目は肯定的回答90%以上と高く、おおよそ良好な状態と言えると思います。

※ 自由記述の欄では、お褒めの言葉も頂きました。ありがとうございます。

※ ご意見・ご要望もございましたので、以下、学校としての意見を述べさせていただきます。なお、似た内容のご意見は、まとめたり、発言趣旨を変えないように短くしたりしてあります、ご了承ください。

- ◎学校の校庭がいつもきれいで子供たちが走っても安全に遊ぶことができます。ありがとうございます。
- ◎朝の登校時の教頭先生の見守りに感謝しています。雨の日でも横断歩道に教頭先生がいてくれるので、とても安心です。ありがとうございます。
- ◎毎日の指導ありがとうございます。楽しく安全に通えるのも先生方のおかげです。これからもよろしく願います。
- ◎とても良い環境で、楽しく勉強や友達と遊んでいます。環境もとても良く、入学する前の不安はなく通うことができます。学校での活動がとても気に入っています。（朝活）
- ◎いつもご指導ありがとうございます。まだまだ小学校生活に慣れない子供たちだと思いますが、2学期からもよろしく願いいたします。
- ◎学校がとても楽しいと言っていて、親としてはそれが一番嬉しい。

ありがとうございます。保護者や地域の皆様のご協力のもと、学校教育の充実が図られています。子供たちにとって過ごしやすい、卒業後も母校として誇りの持てる教育環境を目指して、今後もご協力をお願いします。

- 公開授業など子供たちの学校での様子などをもっと知りたい。

学校によっては、毎月授業参観日を設けたり、一日中参観が可能だったりという取り組みがあるようです。しかし、一方で、共働きなどの家庭からは、学校に来る回数が増えると対応が難しいという意見もあるようです。本校では、2学期には運動会と学習発表会があり、保護者の皆様が学校に来る機会があるということで、2学期の授業参観を行っておりません。

授業参観日や学級懇談会の回数については、多くの保護者の皆様の意見も伺いながら、望ましい回数を探っていきたいと考えております。

- 学校の正門周辺に街灯がないので、子供たちの帰りが遅いと、明かりもないので危ないと思います。街灯がつくとありがたいです。
- 学校の正面玄関（門）に電気がないので、部活動の帰りが暗くなるので一つだけでもいいので、つくといいと思います。街灯も学校周辺はないので、地域に願うのもいいと思います。
- 外灯をつけてください。
- 部活動の終わる時間が遅すぎます。18:30にはダウンを始めるのではなく、完全下校を徹底していただきたいです。（全部の部活動）

年度初めの部活動指導者・代表者会議では、終了時間について、「部活終了時間は6時30分とし、各部とも厳守する。（ただし、冬場の日の短い期間においては、6時30分を待たずに暗くならないうちに終了する。）」と確認してあります。

外灯については、校舎から正門向けに一つ点いていますが、暗くならないうちに帰宅してほしいと思います。

- 給食について、添加物や保存料等の味に子供が違和感を感じ食べられないときは、無理に食べさせないようにしてほしいです。フルーツもなるべく輸入のものでなく、国産や島のものになったらいいです。
- 給食について（輸入） 加工乳や果物等を無理に献立に組まないでください。栄養価ばかりで食べ物を見るのではなく、季節感や安全面を大事に提供していただければと思います。低コストな輸入果物を頻繁に出すよりも、週1回安全な国産果物やデザートを出してほしいです。

給食についてのご意見ありがとうございます。今年度より県産の牛乳により給食を実施しており、加工乳は使用しておりません。（週1回、常温保存可能な国産牛乳を使用）

学校給食では、児童の健康の保持・増進のため、国が定めている学校種別の栄養基準量に基づいて献立作成（行事食や季節に応じた食材の使用、予算調整等を含む）を行っています。

地場産物や県内産、国産にて実施したいところですが、食糧自給率や運搬、予算の兼ね合い等から、全ての食材を国内産でまかなうことが難しいのが現状です。

子供たちが、食に関する正しい知識と食習慣を身に付けることができるよう、学校では計画的に食育に取り組んでいます。学校での実施が難しい部分に関しましては、ご家庭で実施いただくよう、お願いします。

- クラスにすごく意地悪をする男子がいると子供から話を聞きました。男女関係なく靴を隠すなど悪いことをしているそうです。学校側はちゃんと見ているのか気になるところです。最近、うちの子も学校に行きたがらないです。部活には行くのですが、名前が必ず出る子がいます。
- 連帯責任も分かりますが、学年男子全員図書室禁止になったのは悲しいです。楽しんでいるようですが、つねられるのが嫌だと言っていました。他の子のいじめの話も聞くので心配です。先生にはご苦労をかけます。

学級でけんかやトラブルが起こった場合は、当事者や周囲にいた子から良く話を聞き、個別指導や学級全体での指導につなげています。靴を隠されていることは把握していませんでした。日頃の関わりや教育相談等で子供たちとの関わりを深め、適切に対応していきたいと考えています。また、今後、学級経営を工夫し、みんなが何でも言い合える学級集団づくりを心がけていきます。保護者の皆様のご協力をお願いします。

男子児童が図書室でトラブルを起こすことが続き、中には、椅子やはさみを振り回すこともありました。また、複数の児童が、本の片付けや使用時間等、図書館のルールを守れない状態も見られましたので、その日の午後、男子全員に図書室使用禁止としました。当日と翌日に全員で話し合いを持ち、反省が見られたので、翌日の午後から使用を許可しています。誤解を招いてしまったのは残念ですが、トラブルを起こした当事者以外にも周囲で見ていた子もいますので、男子全員で考える機会としました。

- 放課後雲梯のそばでボール遊びをしている児童がいますが、遠くへ投げたり蹴ったりして、車や他の子にぶつけています。注意しても逃げて、あやまることをしません。禁止にしてください。危ないし、迷惑です。

学校では、ボール遊びは、体育館か運動場で行うように指導しています。再度、安全に気をつけて遊ぶよう、放課後の遊び方、遊ぶ場所の指導をしていきます。

- 地面に足がつかない自転車に乗っている子をよく見かけますが（本人の大きさに合っていない）、大丈夫なのでしょうか。

本校では、安全な自転車運転に向けて、2年生の3学期に安全教室を開き、毎年、PTAによる安全点検も行っていますが、児童の体に合った自転車に乗っているかどうかは点検できていないのが現状です。自転車の安全運転について、学級指導とその場での指導を行うようにしていますが、今後は、自転車の大きさについても気をつけて見るようにします。ご家庭でも、体に合った自転車選びやサドルの高さなどをチェックしていただくとともに、ヘルメットのあごひももきちんと締めて運転するようご指導、ご協力をお願いします。

- 下校の時間に、「くそっ！あいつしなす」などの暴言を聞くことがあります。言葉の使い方でけんかやいじめにつながっていくこともあると教えてあげてください。

学校では、毎日の活動はもとより、道徳の時間や学級活動、毎月の「人権の日」及び平和月間などの行事で、言葉遣いや思いやりなどを学びます。また、毎月の「生活振り返り」で自分の行動を振り返り、改善していくよう努めています。今回のご指摘を児童にも伝え、再度言葉遣いについて考える時間を持ちたいと思います。

- 変な遊びがはやっているようです。不衛生な面もあるようなので、楽しく遊んでもらいたいです。まあ、何事も経験ですが。

情報提供ありがとうございます。衛生面に気をつけるよう、指導していきます。

- セミの羽をちぎって服にとまらせ、喜んでる子がいました。命の大切さを分かってないんだと悲しくなりました。捕まえても傷つけずに逃がして。

とても残念なことで、悲しくなります。動植物の命の大切さは、道徳や学級活動で指導するとともに、動植物の世話などの体験活動をおして子供たちに培われていくように努力します。

- 学校に金額の多いお金を持ってくる子がいると子供から聞きます。トラブルの元なので、各家庭で気をつけてもらいたいです。

情報提供ありがとうございます。今後とも、学校での金銭トラブルが起こらないように、十分に気をつけます。金銭教育は、家庭での共通認識が大切だと考えます。現金等の取り扱いやお金の大切さについて、各家庭でも話し合う機会を持ってほしいと思います。

- 一輪車の使用可能なものが1台しかないので、修理はできないでしょうか。

曲がったサドルを修理して、現在8台使用可能です。今後も速やかな修理と丁寧に使う指導をして、楽しく使えるようにしていきたいと考えています。

- とっても暑い日が続くのでエアコンの設置が早くできればいいなと思っています。

宮古島市教育委員会の予定では、来年度から2年間の計画で、全学校の普通教室へのエアコン設置を計画しています。本校は、2021年度からエアコンが使える予定になっているようです。

- トイレトペーパーホルダーを点検してください。(外トイレ、体育館)

ご指摘ありがとうございます。ホルダーを全部取り付けました。今後も子供たちも含めてみんなで考え、清潔で過ごしやすい学校が実現できるように努めていきたいと考えています。

- 外にバスケットリングをつけてください。

学校の教育環境充実のために、市の教育委員会と連携して取り組んでいます。教育予算がかかるものであるため、優先順位を考えながら取り組まざるを得ないことをご理解ください。

- 友達関係で悩んでいます。先生にもう少しご協力お願いしたいです。相談後どうなったかなど、連絡がほしいです。

児童の友達関係での悩みに関して、ご家庭からの相談や報告が何件かあります。ご家庭からの連絡で早期に対応が可能となるので大変助かっています。その後の連絡が遅れた件につきましては、お詫び申し上げます。今後は、できる限り速やかに報告するように努めます。

- (比べるのは良くないことだと思っていますが)、去年の先生より話す機会が少なく、学校での子供の様子がわからない。そして、先生の意見や考えを聞いたことがないので、一日も早く先生のことが知りたい。

家庭と学校の連携は大切なことだと思っています。家庭訪問や学級懇談会、低学年は、「よい子の一日」等でコミュニケーションを取るようにしています。また、学校だより、学級だより等の各種たより、学校のホームページやブログでも学校の様子については公開していますので、ご活用ください。

お子様のことで気になることがありましたら、気軽に学級担任に連絡を下さい。その際は、授業後(放課後)であれば、対応可能ですので、よろしく願います。

- 放課後の過ごし方がとても心配です。(学童には入れない) 児童館にお世話になりながらも、どこに子供がいるのかと毎日悩みは大きいです。

放課後は、校庭や図書室でお迎えを待つ子がいます。また、低学年で児童館利用の子には、友達と一緒に下校するように指導しています。放課後の過ごし方については、各家庭で話し合っ、安全に過ごすようにしてください。

ご協力ありがとうございました。